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Выпуск №2 

 

      Дорогие студенты и 

преподаватели! Вот и наступил 

новый учебный год, а это значит, что 

пора выходить в свет новому номеру 

нашей газеты. Я тут подумала: а 

почему бы главному редактору не 

написать пару вступительных слов? 

Прежде всего, хотелось бы сказать 

спасибо за то, что меня взяли на эту 

должность. Не буду лукавить, я сама 

напросилась. Почему? Потому что 
это моя вторая  мечта.  

С самого детства я грезила попробовать себя в роли 

журналиста, всегда любила писать отзывы и статьи, 

рассуждать. В прошлом году, услышав, что идет набор в 

редколлегию, я сказала: “Лера, это твой шанс”, и, ни 

секунды не задумываясь, решила попробовать себя в этом 

деле. Тем временем второй номер нашей 

внутрифакультетской газеты уже представлен на ваше 

обозрение. Разумеется, его я делала не одна. Все, кто 

принимал и принимает участие в создании нашего 

“детища”,  заслуживают благодарности. Эти люди - 

большие молодцы. Мы вместе стараемся для Вас и 

надеемся, что каждый следующий номер будет лучше 

предыдущего, а впрочем, об этом судить Вам.  

Кстати, наша редакция всегда рада новым лицам. Если Вы 

любите писать, у Вас есть креативные идеи, интересный 

материал или просто огромное желание – тогда Вам 

сюда! Ищите меня ВКонтакте или в университете.  

 
Валерия Повшок, главный редактор, 

группа 8406       

 

https://vk.com/id82264959
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НОВОСТИ С СОВЕТА ФАКУЛЬТЕТА: ОТВЕТЫ НА 

ВОПРОСЫ СТУДЕНТОВ В АНКЕТЕ «УЧЕБНЫЙ 

ПРОЦЕСС ГЛАЗАМИ СТУДЕНТА» 

 

     28 сентября 2016 года состоялось первое в 

этом учебном году заседание совета 

факультета, на котором обсуждались итоги 

летней экзаменационной сессии и задачи на 

новый учебный год. 

     Итоги сессии: 

1 курс сдавал следующие дисциплины:  
(* в скобках  приведен средний балл по этой же дисциплине 
в учебном году 2014-2015 ) 

фармацевтическая латынь – ср. балл 8,8 (8,6); 

общая и неорганическая химия - ср. балл 8,1 

(7,9); 

анатомия и физиология человека - ср. балл 6,1 

(6,5); 

биологическая физика – ср. балл 7,2 (7,1); 

 

2 курс:  

иностранный язык - ср. балл 8,9 (8,6); 

МЭС  - ср. балл 8,3 (7,9); 

органическая химия - ср. балл 6,2 (7,2); 

аналитическая химия - ср. балл 6,9 (8,1); 

физическая и коллоидная химия - ср. балл 8,6 

(9); 
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3 курс: 

фармакогнозия - ср. балл 7,6 (6,9); 

организация и экономика фармации - ср. балл 

7,6 (6,7); 

фармацевтическая технология - ср. балл 7,8 

(7,7); 

фармацевтическая химия - ср. балл 7,3 (7,1); 

биологическая химия - ср. балл 6,86 (6,58); 

курсовая работа по фармакогнозии - ср. балл 

8,3 (7,5); 

  

4 курс: 

фармацевтическая технология - ср. балл 8,0 

(8,2); 

фармацевтическая химия - ср. балл 7,5 (7,8); 

организация и экономика фармации - ср. балл 

7,0 (7,6); 

курсовая работа по ОЭФ - ср. балл 8,3 (8,6); 

курсовая работа по фармацевтической 

технологии - ср. балл 8,4 (8,6). 

  

Средний балл по факультету 7,8.  

Отчислены 2 человека. 
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По результатам летней экзаменационной 

сессии состоялся конкурс на лучшую группу: 

 

1 курс:  
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Место Группа Ср. балл Староста Куратор 

 

1 

 

165 

 

8,1 

 

Пальчук Ольга 

Николаевна 

Мезен Нина 

Иосифовна 

(кафедра 

биологии) 

  

 2 

 

160 

 

7,9 

Дорошкевич 

Мария Юрьевна 

Сычик 

Людмила 

Михайловна  

 

163 

Шабловская 

Елизавета 

Александровна  

Сахно Инесса 

Павловна 

 

3 

 

162 

 

7,6 

Сегень Арина 

Николаевна 

Петренко 

Лидия 

Дмитриевна 

 

4 

 

164 

 

7,2 

Кравченко Валерия 

Эдуардовна 

Маляревич 

Марина 

Маратовна 

 

161 

Кривец Екатерина 

Васильевна 

Шепелевич 

Людмила 

Михайловна 
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2 курс:  
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Место Группа Ср. балл Староста Куратор 

 

1 

 

261 

 

8,4 

 

Севрук 

Анастасия 

Александровна 

Саянова 

Галина 

Ивановна 

(кафедра ин. 

языков) 

  

2 

 

264 

 

8,0 

Кулешова 

Кристина 

Петровна 

Кириенко 

Надежда 

Михайловна 

 

3 

 

262 

 

7,9 

 

Дудко Мария 

Михайловна 

 

Мейжинская-

Войтова 

Александра 

Викторовна 

 

4 

 

265 

 

7,5 

 

Гаврус Ольга 

Игоревна 

 

Новицкая 

Татьяна 

Григорьевна 

 

263 

Ищенко Ирина 

Дмитриевна 

Волочник 

Мария 

Валерьевна 

 

5 

 

260 

 

7,3 

 

Черняк 

Екатерина 

Андреевна 

 

Костюшкина 

Оксана 

Михайловна 
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3 курс:  
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Место Группа Ср. балл Староста Куратор 

 

1 

 

366 

 

7,95 

Пилюцкая Анна 

Андреевна 

Пархач 

Маргарита 

Евгеньевна 

  

2 

 

360 

 

7,57 

Радион 

Екатерина 

Вячеславовна 

Грищенко 

Наталья 

Игоревна 

 

3 

 

362 

 

7,35 

 

Великая 

Екатерина 

Александровна 

 

Горбацевич 

Глеб Иванович 

 

363 

Фурик Софья 

Владимировна 

Кузнецова 

Ольга 

Анатольевна 

 

4 

 

361 

 

7,2 

Шаладонова 

Марина 

Игоревна 

Бакун 

Анастасия 

Сергеевна 

 

5 

 

364 

 

6,57 

Василенкова 

Любовь 

Сергеевна 

Бакунович 

Александр 

Александрович 
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4 курс:  
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Место Группа Ср. балл Староста 

1 435 8,25 Буренкова Юлия Павловна 

2 433 8,18 Божкова Полина 

Андреевна 

3 432 8,18 Недбайник Зарина 

Дмитриевна 

4 430 7,98 Лаховская Ирина 

Владимировна 

5 437 7,78 Колосовская Евгения 

Андреевна 

6 431 7,76  Лухверчик Мария 

Александровна 

7 434 7,6 Мельник Анна Валерьевна 

8 436 7,45 Цоколова Эвелина 

Юрьевна 
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Ответы на вопросы анкеты, а также 

предложения/пожелания в адрес деканата и 

кафедр: 
 

      1 курс: 
 

1) дать студентам шанс получить автомат: автомат 

будет введен по итогам рейтинга; 

2) необъективные и несовпадающие с темой занятия 

тесты на кафедре нормальной физиологии:  

будут пересмотрены; 

3) давать больше дней на подготовку к экзаменам:  

устанавливаются в соответствии с Кодексом РБ «Об 

образовании»; 

4) в понедельник занятия должны начинаться попозже, 

а в пятницу заканчиваться пораньше:  

составлением расписания занимается учебный 

отдел; 

5) свободный доступ к материалам лекций: 

обеспечен; 

6) кафедре медицинской и биологической физики 

объективно оценивать знания и перестать унижать 

студентов: Ваши пожелания будут учтены; 
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     2 курс: 

 
1) кафедре биоорганической химии вернуть 

старую форму экзамена, не изменять список 

экзаменационных вопросов за 3 дня до экзамена: 

Ваши пожелания будут учтены; 

2) кафедре общей хирургии совершенствовать 

организацию медицинской ознакомительной 

практики: Ваши пожелания будут учтены; 

3) сократить продолжительность занятий: 

невозможно, т.к. не будет выполнен 

Государственный образовательный стандарт; 

4) разместить на сайте учебный план: размещен в 

разделе «Учебно-методическая работа»; 

5) обеспечить лекциями в электронном варианте:  

обеспечены; 

6) выделять один день для прохождения 

медицинского осмотра как иногородним, так и 

минчанам: выделен; 

7) добавить в анкетирование раздел «худший 

лектор и преподаватель»: добавим, кроме этого 

будет проведено анкетирование преподавателей 

и введена рубрика «студент глазами 

преподавателя»; 

8) увеличить время работы со студентами: будем 
работать с 13.30 , а вообще электронная газета – 

способ общения деканата со студентами; 
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     3 курс: 
 

1) увеличить количество лекций по аптечной 

технологии лекарственных средств: Ваши 

пожелания будут учтены; 

2) не ставить 2 экзаменационных предмета в один 

день: будет возможно после переезда в новый 

учебный корпус; 

3) своевременно предоставлять информацию о 

каких-либо изменениях в учебном процессе: 

смотрите стенд на 10 этаже; 

4) информировать о предстоящих мероприятиях 

на факультете: Ваши пожелания будут учтены; 

5) поощрить/наградить группу, трехкратно 

ставшую лучшей по итогам сессий(366): один день 
без отработок (воскресенье). 
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     4 курс: 
 
1) кафедре фармацевтической химии объективно 

оценивать тесты: Ваши пожелания будут учтены; 

2) обеспечивать информацией по МФТВ заранее, 

а не за 8 часов до начала занятия: Ваши пожелания 

будут учтены; 

3) организовывать больше мероприятий для 

студентов внутри факультета:  ждем Ваших идей; 

4) относиться лояльнее к пропускам студентов: 

невозможно, если пропуски по неуважительной 

причине. 
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     Сотрудники деканата фармацевтического 

факультета поздравляют студентов с началом 

нового учебного года. Желают достижения 

высоких результатов в учебной и научно-

исследовательской деятельности,  а также 
реализации всех поставленных целей. Кроме 

того, хочется напомнить, что деканат всегда 

рад новым креативным идеям студентов и 

готов помочь каждому с самореализацией! 

Со всеми задумками и идеями вы можете 

обращаться к нам либо к председателю 
студенческого управления, студентке 4 курса, 

Яковлевой Александре. 
 

Выпуск №2 

 

 

    В начале учебного года деканом 

факультета  Гуриной Н. С. были проведены 

организационные собрания на каждом 

курсе. На них Наталия Сергеевна рассказала 

студентам об учебных планах на 
предстоящий год, о зачётах и экзаменах, 

которые предстоит сдать для того, чтобы 

благополучно закрыть этот семестр и перейти 

на следующий. Также в новом учебном году 

произошли некоторые изменения среди 
старост групп и потоков. Подробную 

информацию можно найти на стенде в 
деканате факультета.  
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     Важной новостью факультета на 

сегодняшний день является реорганизация 
кафедры фармацевтической химии и 

технологии на 2 кафедры. Кафедра 

фармацевтической химии располагается по 

прежнему адресу:  пер. Асаналиева 5,  

этаж 3. Заведующей кафедрой является 
Яранцева Н.Д., заместитель заведующей по 

воспитательной работе – Бакунович А.А. 

Кафедра фармацевтической технологии 

располагается по адресу пер. Асаналиева 5, 

2 этаж; за кафедрой закреплён 214 кабинет. 

Заведует кафедрой  Голяк Н.С., заместителем 
по воспитательной работе является 

Игнатович Л.В.   
 

     В новом учебном году факультету удалось 

обеспечить общежитием всех нуждающихся 

первокурсников. При этом им было 

предоставлено лучшее общежитие 

университета  - общежитие № 10, 

расположенное по адресу пр. Дзержинского 

93. Здесь студенты живут в прекрасных 

условиях, обеспечены всем необходимым  для 
жизни и обучения в университете. 
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     3 сентября 2016 года студенты факультета 4 

курса приняли участие в закрытии мероприятия 

«Минчанин года» в рамках празднования дня 

города, которое прошло в Национальном 

академическом Большом театре оперы и 
балета Республики Беларусь. Честью для 

университета стало то, что победителем в 

области высшего образования и науки стал 

профессор первой кафедры хирургических 

болезней учреждения образования 

«Белорусский государственный медицинский 

университет», доктор медицинских наук 
Анатолий Татур. 
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     10 - 11 сентября 2016 года проходило 

празднование Дня танкиста 

на «Линии Сталина», 

спонсорами этого  

мероприятия были создатели  

компьютерной игры  

World of Tanks. В качестве  

волонтера от БГМУ участие 

принимала студентка 5  

курса фармацевтического  
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Выпуск №2 

 

 

факультета Ольга Сечко. 

Также, будучи активисткой,  

Оля ежегодно принимает  

участие в творческих 

мероприятиях не только в 
 университете, но и в г. Минске, а также по всей 

республике. Вот уже несколько лет она выступает 

на празднике в честь Дня города, и этот год не стал 

исключением: Оля вместе со студентами 

стоматологического факультета нашего 

университета выступала на площадках в парках 

Горькова, Победы и на Немиге. И стоит сказать, что 

снова и снова зрители принимают её очень тепло. 

Мы благодарим Олю за то, что она не пропускает 

ни одного университетского мероприятия и 

желаем ей успехов в будущем! 
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     Уже стартовали ежегодные спортивные 

состязания на кафедре физического 

воспитания и спорта. Если вы имеете 

спортивные достижения и проявляете интерес к 
различным видам спорта, то это мероприятие 

именно для вас! Принимайте активное участие в 

спортивной жизни университета!  
       
     11 сентября 2016 года состоялось 
мероприятие государственного масштаба -  

парламентские выборы.  В этот день граждане 

страны голосовали за депутатов Палаты 

представителей шестого созыва. В этом году 

выборы прошли по новым правилам  - в один 
тур, т. е. победителю необходимо было набрать 

простое большинство голосов. Студенты и 

сотрудники факультета также приняли активное 

участие в этом мероприятии, чем выполнили 

свой гражданский долг.   

Новости факультета 
Выпуск №2 
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     15 октября - День работников 

фармацевтической и микробиологической 

промышленности. Фармацевтический 

факультет поздравляет всех студентов и 

сотрудников с данным праздником. Накануне 
этого дня ежегодно проводится студенческая 

олимпиада, которая уже успела стать 

профессиональным конкурсом. 13 октября 

будут подводится ее итоги, победителям будут 

вручены денежные премии, а остальных 

наградят грамотами и благодарностями. 

Приходите, Ваше активное участие будет 

учтено в рейтинге! 
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      Также с началом учебного года активизирует 

свою деятельность и волонтёрское движение 

факультета с подопечными "Красного креста".  

Если вы имеете информацию о тех, 

кому необходима помощь,  

учреждениях социального типа,  

которые можно поддержать,  

то призываем вас делиться такой  

информацией. Мы готовы  

расширять своё волонтёрское 

внимание и предоставлять 

помощь всем нуждающимся.  

Зоопарк г. Минска просит проявить  к ним 

внимание и поделиться игрушками, продуктами, 

тёплыми вещами. Среди обитателей зоопарка 

имеются и человекообразные обезьяны – 

шимпанзе. Все они очень любят мягкие и тёплые 

вещи, для них  можно принести: одеяла, мягкие 

игрушки, наволочки, подушки, пододеяльники. 

Можно приносить пустые  пластиковые бутылки и 

баночки разных размеров. Туда животным наливают 

воду и кладут замороженные десерты. 

Предварительно можно связаться с зоопарком по 

телефону: 340-51-78. 

Режим работы: Пн - Чт 8:00 - 17:00 

                             Пт – 8:00 – 16:00 
Натела Накопия 

 

Новости факультета 
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Выпуск №2 

 

 

     Для другога нумара нашай газеты мы вырашылі 

паразмаўляць з дацэнтам кафедры біяарганічнай хіміі 

Лахвічам Тодарам Тодаравічам. Ён ужо некалькі гадоў 

выкладае арганічную хімію ў студэнтаў другога курса 

фармфака. Тодар Тодаравіч нарадзіўся 4 ліпеня 1969 

года ў Менску. Вучыўся ў школе з ангельскім ухілам. З 

ранняга дзяцінства ў яго выяўлялася шмат талентаў, 

таму перад ім адкрывалася і шмат дзвярэй – ад 

журналістыкі да музыкі. Але Тодар Тодаравіч, як і яго 

бацькі, паступіў на хімічны факультэт БДУ. У 1991 годзе 

пайшоў у аспірантуру, а з 1993 года працаваў 

асістэнтам на кафедры арганічнай хіміі БДУ. 

Абараніўся, стаў дацэнтам. На працягу 14 гадоў 

працаваў загадчыкам кафедры хіміі ў БДПУ, потым 

вырашыў выкладаць у больш прыродазнаўчым ВНУ. 

Прыйшоў на замену ў БДМУ. Прыгледзеўся – 

спадабалася :). І вось зараз ён адзін з лепшых 

выкладчыкаў кафедры біяарганікі. 
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- Вы прымаеце ўдзел у складанні праграмы 

навучання для школьнікаў. Як Вы лічыце, 

школьнікі атрымліваюць дастатковыя веды па 

хіміі?  

 

- Я з’яўляюся членам навуковага метадычнага 

аб’яднання пры Міністэрстве адукацыі, якое 

рэкамендуе да зацвярджэння школьныя 

праграмы. Ёсць камісія па распрацоўцы 

праграмы, калісьці я таксама быў членам 

камісіі. Зараз я проста зацвярджаю. На сённяшні 

момант я незадаволены зменамі, якія адбыліся ў 

праграме. Магу сказаць адкрыта, таму што мая 

пазіцыя зафіксавана афіцыйна: я галасаваў 

супраць. Галасаваў супраць таго, каб скасавалі 

арганічную хімію ў дзявятым класе, і лічу, што 

змест праграмы па арганічнай хіміі абсалютна 

недастатковы. Частка сапраўды патрэбных і 

сучасных ведаў не ўвайшла ў тую праграму, 

якая ёсць. Гэта звязана з тым, што праграма 

базуецца на тых падручніках, якія былі 

распрацаваны дваццаць год таму. Як бачыце, 

тут мая думка не была ўлічана, і не толькі мая. 
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- А Вы задаволены ўзроўнем студэнтаў, якія 

пакідаюць Вашу кафедру? 

 

- Калі яны сыходзяць з кафедры, я задаволены. 

Нягледзячы на высокія адзнакі, я ўжо казаў: тое, 

што вывучаюць у школе, - гэта абсалютны 

мінімум. Рэпетытар, які займаецца арганічнай 

хіміяй, вам бы сказаў, што ўсю школьную 

праграму можна вывучыць за шэсць гадзін. Гэта 

праўда. Вядома, тое, што праходзім мы, значна 

перавышае школьны курс, і гэта сапраўды 

патрэбна для правізараў прафесійна. Гэта 

абавязкова. Таму, хоць студэнты, прыходзячы, 

маюць высокія адзнакі, тое, што мы вывучаем, 

яны не ведаюць, а калі здаюць іспыты, мы бачым, 

што абсалютная большасць студэнтаў - 

працэнтаў восемдзесят - сапраўды вельмі 

добра ведаюць арганічную хімію. Працэнтаў 15-

20 аб гэтым распавядаюць на сапраўды вельмі 

добрым узроўні, як аратары, як маладыя 

лектары. Шчыра кажучы, у іншых ВНУ колькасць 

такіх студэнтаў значна менш. 
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- Ці ёсць нейкая тэндэнцыя ў паранаўнанні 

студэнтаў першага-другога набораў на 

фармфак і цяперашніх? 

 

- Я думаю, што прынцыповай розніцы няма. Адзін 

мой калега, вельмі добры лектар з БДУ, дацэнт 

Ігорскі казаў: “А тут нічога не прадкажаш. Такія 

флуктуацыі! Адзін год такі, іншы другі, і нават ад 

конкурсу не залежыць. Вось нейкі год такі 

цудоўны, а іншы - абы што!” А ў нас «абы што» 

проста не бывае, таму прыблізна аднолькавы 

ўзровень. Так а што вы хочаце! У вас прахадны 

бал які! У абсалютнай большасці студэнтаў бал 

па хіміі вышэй за 70. Так што гэта не дзіва: 

фармфак атрымаў лепшых. 
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- Ці ёсць адрозненне студэнтаў БДМУ ад 

студэнтаў іншых ВНУ? 

 

- Прынцыповага няма: прыблізна аднолькавы 

ўзрост, вясёлыя ўсмешкі і радасць ад таго, што 

школа нарэшце змянілася ўніверсітэтам 

(смяецца). Я ўжо казаў пра лепшы ўзровень 

падрыхтоўкі. І яшчэ, і гэта істотна, большая 

прафесійная накіраванасць: арыентацыя на 

атрыманне прафесіі медыцынскага профілю. 

Шмат студэнтаў з медыцынскіх дынастый. А 

традыцыі – гэта таксама важная рэч у 

авалоданні ведамі для будучай прафесіі. Таму ў 

агульным студэнты БДМУ больш арганізаваныя, 

больш сур’ёзна ставяцца да навучання. У выніку 

– лепшыя веды і большы працэнт тых, хто працуе 

па спецыяльнасці. 
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- Тодар Тодаравіч, а чым Вы захапляецеся, 

акрамя навукі і арганічнай хіміі? 

 

- Чым захапляюся? Я вельмі люблю вандраваць. 

Мая прафесійная дзейнасць дае часам такія 

магчымасці. Калісьці я працаваў за мяжой: у 

Германіі як даследчык, у Латвіі чытаў лекцыі. 

Зараз у мяне не тое што з’явілася, аднавілася 

хобі. Калісьці, калі я быў такі, як вы, я спяваў у рок-

гурце, займаўся ў музычнай школе. І так я 

патрапіў у хор. Абсалютна незалежны камерны 

хор. Мы шмат ездзім па краінах - ад Японіі да 

Ірландыі (у Ірландыі мы чатыры разы былі). 

Спяваем абсалютна ўсё, што можна спяваць а 

капэла: ад джазу да фольку. Ну і вандроўкі, 

вандроўкі. Гэта я таксама люблю, бо бачыш 

новыя краіны, новых людзей, новыя звычаі. Мне 

здаецца, гэта карысна для ўсіх людзей. 

 

- Калі Вас можна будзе паслухаць у Менску? 

 

- У Беларусі выступаем рэдка, усё раз’язджаем 

(смяецца). Думаю, што самае канкрэтнае ў 

Менску - гэта калядны канцэрт недзе пасля 24 

снежня. Мы заўсёды робім калядны і велікодны 

канцэрты, але яны не носяць канкрэтнага 

дачынення да нейкай канфесіі.  
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- Тады чакайце сваіх студэнтаў. Адна са 

сфер Вашых інтарэсаў – гэта філасофія 

хіміі. Што гэта за дысцыпліна? 
 
- Гэта міждысцыплінарная галіна ведаў, якая 

займаецца метадалогіяй хіміі. Што датычыцца 

канкрэтна маіх інтарэсаў, гэта эстэтыка хіміі. Я 

пачаў цікавіцца праблемамі дыдактыкі хіміі, то 

бок выкладання хіміі так, каб яна была цікавай. 

Цікава тое, што падабаецца, а падабаецца тое, 

што прыгожае. І калі я пачаў гэтым займацца, не 

толькі я, і іншыя навукоўцы - як хімікі, так і 

філосафы - мы пабачылі вось гэту прыгажосць у 

хіміі. Прыгажосць у тым, што робяць хімікі ў 

лабараторыях. Прыгажосць у тым, што мы 

атрымліваем, бо яно карыснае. Але прыгожа і 

тое, што мы вывучаем. Я заўсёды прыводжу гэты 

прыклад: у 2003 годзе амерыканскі ўніверсітэт 

атрымаў грант на папулярызацыю хіміі. Артыкул 

быў надрукаваны ў вельмі прэстыжным часопісе 

“The Journal of Organic Chemistry”. Яны 

сінтэзавалі так званых “нана-кідаў”, нана-дзяцей. 

З боку гледжання арганічнай хіміі, гэта 

абсалютна нармальны артыкул: ёсць метады 

сінтэза, атрыманы новыя рэчывы. Але  гэтыя 

формулы, якія    яны намалявалі, падобныя на 

чалавечкаў!  
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Абсалютна звычайны артыкул, вы бачыце, але 

мэта іншая. Звычайная мэта - атрымаць рэчывы з 

карыснымі ўласцівасцямі, а тут - каб гэта было 

прыгожа. Самае цікавае, што пасля гэтага праз, 

мабыць, год пяць выявілася, што, калі гэтых 

чалавечкаў змясціць на паверхні золата, 

атрымаецца вельмі карысны нана-матэрыял. 

Вось адсюль і канцэпцыя "beautility" - beautiful 

and utility. Я сапраўды лічу, што арганічная хімія 

мае вельмі прыгожы змест. Мне здаецца, што, 

калі гэта таксама паказваць студэнтам, мабыць, 

для кагосьці гэта будзе дадатковым крокам да 

разумення і атрымання лепшых ведаў па 

арганічнай хіміі. І, мабыць, любові да будучай 

прафесіі. 
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Чему в действительности научил меня университет – это умению 
общаться с людьми. Ничему более важному научиться 

невозможно.  
Джордж Стивенс Мур 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    Начался новый семестр, и университет 

распахнул двери своим студентам. Некоторые из 

них ступили на финишную прямую и совсем скоро 

покинут стены Alma mater, некоторые уже 

привычно настраивают себя на продуктивную 

работу в новом семестре, и есть те, кто впервые 

примерил на себя звание студента. Каждую осень 

университет, и фармацевтический факультет в 

частности, принимает новых талантливых ребят.  
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      По прошествии первого месяца учебы мы попросили 

первокурсников поделиться своими впечатлениями. 

Участниками интервью стали: Прохоров Ян, Фицева Надя и 

Дубинская Влада. И первый вопрос, заданный ребятам: 

«Почему ваш выбор пал на фармацевтический 

факультет?»  Как выяснилось, для кого-то из ребят такое 
решение было спонтанным, а кто-то горел желанием стать 

провизором уже не один год. И, тем не менее, все 

участники интервью с уверенностью ответили, что главной 

причиной такого выбора является любовь к химии. В 

школьной жизни каждого из них значительное место 

занимала данная наука: Надя и Влада принимали участие в 

олимпиадном движении, а Ян занимался научной 

деятельностью. 

     На вопрос о том, какие ощущения от первого месяца 

учёбы, какой предмет показался самым интересным, 

легким, был получен вполне ожидаемый ответ. Ребята 
назвали самым интересным предметом «Общую и 

неограническую химию». В то же время Ян говорит, что 

трудно выделить самый лёгкий предмет: везде есть  свои 

трудности. А Надя считает,  что «внимательно слушая 

преподавателей, задавая волнующие вопросы, можно все 

преодолеть и понять». 

- Лиза, а какой предмет был самым сложным для тебя?, - 

задали ребята вопрос мне.  

- Наверное, физика. Очень боялась экзамена по этому 

предмету, однако, благодаря лекционному материалу, у 

меня получилось основательно подготовиться. Очень 

нравилась  фармацевтическая латынь, хотя  уходило на нее 

немало времени. А самой объёмной дисциплиной (но от 

этого не менее интересной) была анатомия и физиология 

человека. А какое у вас сложилось впечатление о лекциях? 

Успеваете конспектировать?  
 

 

 
  

 
 

Людям о людях 
Выпуск №2 

 

 



 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

30 

  

 

  
 

- С лекциями проблем не возникло. Я всегда быстро 

писала и думаю, что с конспектами  всё будет в порядке, - 

такой ответ дала Влада.  

У остальных ребят лекции тоже не вызвали трудностей.  

- А вот я не всегда успевала записывать за 

преподавателем, - поделилась я - приходилось дописывать 

дома. Благо, в нашем университете хороший электронный 

учебно-методический комплекс, и многие лекции там 

размещены. Поэтому, даже если вы что-то не успели 

записать, всегда можно найти необходимую 

информацию.  

   Конечно ребят интересовал вопрос о первой в их жизни 

сессии, на что я им сказала: 

- Волноваться перед экзаменом вполне естественно, тем 

более, когда это твой первый экзамен. Я очень волновалась 

перед биологией. Шла на экзамен и не представляла, что 

меня ждет. Но когда вытягиваешь билет, как правило, 

волнение уходит и все мысли сосредотачиваются на 

вопросах. Что касается успешной сдачи, то, я считаю, что 

80% оценки – это ваша работа в семестре, если вы 

готовились к каждому занятию, слушали лекции, то на 

положительную оценку вы уже можете рассчитывать. А 

остальные 20% - это подготовка во время сессии, более 

детальный разбор тем, которые вызывали у вас 

затруднения. Если свести всю подготоку к экзамену только 

на период сессии, то скорее всего результат вас не 

удовлетворит. Насколько мне известно, среди вас есть 

старосты групп. Почему вы захотели занять такую 

ответственную должность? 
- Быть старостой - это хороший способ сплотить  группу, 

стать командой. Я постараюсь сделать всё возможное, 

чтобы так и вышло, - так обосновала свой выбор Влада. 

 

 
  

 
 

Людям о людях 
Выпуск №2 
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Надя ответила на этот вопрос по-своему: 

 - Я очень коммуникабельна, люблю движение, люблю 

помогать людям и видеть, что мои усилия не напрасны.  

     Я не могла не согласиться с первокурсницами: 

-  Действительно, быть старостой – значит быть постоянно в 

движении. Никогда не забуду слова Наталии Сергеевны на 

нашем первом собрании о том, что староста – это 

вертикаль, связующая нить между деканатом и студентами. 

Очень важно для старосты быть коммуникабельным, уметь 

быстро мобилизовать группу.  Староста – первый 

помощник студента в непредвиденных ситуациях.  

     Последний вопрос, который я задала ребятам, был такой: 

- Как вы думаете, каким будет ваш первый год в 

университете? 
- Это будет время адаптации, когда только начинаешь 

знакомиться с университетом, его порядками, - ответил Ян. – 

Конечно, хотелось бы заниматься чем-то кроме учёбы: 

волонтёрством, например. Ведь необходима какая-то 

разрядка, способ отвлечься от зубрёжки.  

     Ребята поинтересовались, занималась ли я на первом 

курсе чем-то кроме учёбы, или не хватало времени?  

-  Первый курс был нелегким, свободного времени было 

мало. Но я всегда хотела разнообразить свою 

студенческую жизнь: участвовала в Битве факультетов, 

записалась в баскетбольную секцию, занималась 

волонтерством, присоединилась к редакторской коллегии 

Breaking news. Но я никогда не забывала, что моя главная 

цель - стать высококвалифицированным специалистом, 

поэтому я здесь. Учитесь, заводите новые знакомства и 
постарайтесь провести эти 5 лет незабываемо!  
 

 
  

 
 

Людям о людях 
Выпуск №2 

 

 

 
Елизавета Шабловская 
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      Первого сентября в университет приходят 

"новенькие" – не только студенты, но  и педагоги. 

Итак, чтобы познакомиться с нашими новыми 

преподавателями поближе, мы решили задать им 

пару вопросов. 

     Сабина Витальевна Макаренко – выпускница 

2016 года фармацевтического факультета  

  
 

  

 
 

Людям о людях 
Выпуск №2 

 

 

Белорусского 

Государственного 

Медицинского 

Университета. В 

свои студенческие 

годы эта 

прекрасная 

девушка не только 

танцевала, пела, 

являлась активистом 
команды КВН,  но и 

успевала хорошо учиться. А результат 

плодотворной работы налицо: окончание 

университета с красным дипломом. Как у нее все 
это получалось? Давайте вместе и узнаем. 
 - Сабина Витальевна, расскажите, пожалуйста, 

кем Вы мечтали быть в детстве? Как так 

случилось, что Вы поступили на 

фармацевтический факультет?  

 - В детстве, наверное, как многие девочки, я 

хотела стать певицей, актрисой, блистать на 

сцене перед публикой.  
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На сегодняшний день я пою и играю в КВН, танцую в 

группе фармацевтического факультета 

«Экспрессия» и дарю эмоции и улыбки зрителям! 

Мечта сбылась! У меня есть возможность творить и 

делиться этим с людьми. Ещё, в детстве я очень 

любила играть «в учителя», я рассаживала на 

диване все свои игрушки и что-то им объясняла… И 

вот теперь я преподаю на кафедре организации 

фармации. Как видите, мы ещё в детстве на 

уровне подсознания закладываем проект нашего 

будущего. Ну а с фармацией меня связала любовь 

к химии и людям. Поступая на фармацевтический 

факультет, я была уверена, что по окончанию 

университета востребованность в специалистах 

данной отрасли будет. 

 - Какой был любимый предмет в университете?   

 - Один из любимых – организация и экономика 

фармации, очень многогранный и обширный 

предмет, включающий знания и юридические, и 

экономические, и даже в области маркетинга. Мне 

это действительно интересно и хочется всё больше 

углублять свои знания. Клиническая фармакология 

ещё нравилась, во многом благодаря нашему 

преподавателю, профессору Михаилу 

Константиновичу Кевре, который рассказывал очень 

много интересных клинических случаев из его 

практики. 
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- Как так произошло, что Вы остались работать на 

кафедре? И, вообще, какого это - быть коллегой 

своих преподавателей?   

 

- Желание работать со студентами, преподавать, 

продолжать заниматься наукой и активно 

участвовать в жизни университета – всё это в 

совокупности и привело меня туда, где я сейчас 

работаю. Конечно, по началу, быть коллегой своих 

же преподавателей не просто из-за небольшого 

изменения субординации. Но у нас все «новички» 

очень быстро влились в коллектив благодаря тёплой 

и дружеской атмосфере на кафедре. Все 

преподаватели охотно помогают и поддерживают 

нас в начинаниях. Я люблю свою кафедру! 
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- И напоследок: дайте совет нашим студентам, 

как можно правильно распределять свое время? 

Ведь все знают, что Вы не только хорошо учились, 

но и были активным участником творческой жизни 

университета.  

- Почему была… я и сейчас остаюсь активным 

участником творческой жизни университета. Как 

распределять своё время? С понятием тайм-

менеджмент мы познакомимся с вами только на 5-

м курсе. Ну а сейчас хочу вам сказать, дорогие 

студенты: занимайтесь тем, чем вы действительно 

хотите, тем, к чему у вас лежит душа и тогда время 

на любимые занятия всегда найдётся! Побольше 

позитива и улыбок! Успехов вам! 
  

 

  

 
 

Людям о людях 

Мария Деликуля 

Выпуск №2 
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     Ни для кого не секрет, что изучение фармации – дело 

не из легких. Многие абитуриенты сознательно выбирают 

другие специальности из-за огромного количества химии, 

необходимости одновременно иметь математический и 

гуманитарный склады ума, колоссальной нагрузки и 

огромного количества непонятных для них дисциплин. 

Однако, несмотря на все трудности, каждый год сотня 

самых храбрых и эрудированных юношей и девушек со 

всех уголков страны пополняет ряды фармацевтического 

факультета. 

Авторы данной статьи задались целью узнать: как 

чувствуют себя свежеиспеченные студенты, нравится ли 

им коллектив и преподавательский состав, чего недостает 

для скорейшей адаптации и продуктивной работы. Сбор 

информации происходил путем развернутого интернет-

опроса. 

      Первый пункт нашего опроса звучал так: «Чего Вы 

ожидали от учебы на нашем факультете?». Ответы 
последовали самые разнообразные:     

 

•новых знаний и опыта; 

•более лёгкого учебного процесса; 

•более напряженного учебного процесса; 

•высокого уровня преподавания; 

•большего количества химических дисциплин и других 

спец. предметов; 

•большего количества  практических навыков; 

•самообучения; 

•активной студенческой жизни, новых знакомств; 

•романтики; 

•удачного распределения. 

  

 

  

 
 

Социальный опрос 
Выпуск №2 
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     Во втором пункте мы хотели узнать, устраивает ли 

наших первокурсников расписание, преподавательский 

состав, учебный процесс. В целом, студентов все 
устраивает, хотя они отмечают, что учебный процесс 

даётся нелегко. Поступило несколько жалоб на 

расписание, а именно форточки между предметами по 

часу и более без переездов в другие корпуса, позднее 

начало занятий, позднее окончание учебного дня (в 18:40), 

несколько спец. предметов в один день. 

  

     Третий пункт опроса мы посвятили достаточно 

важному, на наш взгляд, вопросу: «Нравится ли Вам 

коллектив, в котором Вы учитесь?». Из шестидесяти 
ответивших только три человека ответили отрицательно, 

причиной тому назвав эгоистичность старост и 

чрезмерную увлеченность одногруппников учебой.  
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     Четвёртый пункт стал своеобразной книгой жалоб и 

предложений, в которую можно вписать все: от 

благодарностей до общественной деятельности. Как и 

ожидалось, ответы получились весьма разношерстные: 
 

•раздать всем необходимые учебники; 

•чаще обновлять лекции и методички на внутреннем сайте; 

•создать пособия со всей необходимой информацией; 

•сделать обучение более практическим;  

•вводить больше спец. предметов с первого курса; 

•повысить уровень преподавания английского языка; 

•ввести первую помощь, проводить некоторые занятия в 

анатомичке; 

•упростить процедуру подписывания журнала старосты; 

•обратить внимание на халатность некоторых старост; 

•убрать физику из программы; 

•плохое качество WI-FI; 

•в корпусах холодно; 

•жалобы на столовые и буфеты, недостаточную пропускную 

способность, качество приготовления пищи, недостаточное 

количество здоровой еды; 

•провести конкурс «Мисс БГМУ»; 

•сразу отдать диплом. 

 
 Как видите, жалоб за месяц обучения набралось 

достаточно. Первое, что хотелось бы отметить, не является 

огромной тайной: университет и деканат в частности 

работают для Вас. Не устраивает расписание? Вы можете 

переносить занятия, получив одобрение от кафедры и 

учебного отдела. Не устраивает преподаватель? В 

некоторых случаях его можно сменить, договорившись с 

кафедрой.  А активность студенческой жизни зависит только 
от Вас. 
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Для всех тех, над кем уже нависла аура уныния, вторая 

часть нашей статьи. 

«8 способов не умереть от осенней хандры» 
     Ни для кого не секрет, что осень – пожалуй самое 

депрессивное время года, так что именно сейчас лучше 

всего подыскать себе занятие по душе, которое разбавит 

«50 оттенков серого» Ваших будней.  

1. Пожалуй самый веселый из всех вариантов: 

студенческий КВН.  
На сегодняшний момент на нашем факультете 

функционирует 2 команды, однако сейчас набор 

осуществляется только в одну из них: «Пятроушчына 

station». Эта команда уже давно полюбилась зрителям, а 

теперь у Вас есть шанс стать ее частью. Репетиции 

проводятся по мере необходимости: обычно за 2-3 

недели до игры, а количество игр зависит от сезона. Узнать 

больше можно у Николая Данейко, он является капитаном 

этой команды. Контакты: 

https://vk.com/che_tz    - Николай  

https://vk.com/club86710737 - паблик «Пятроушчына 

station». 
2. Вариант для тех, кто смотрит шоу «Танцы» с учащенным 

пульсом: шоу-группа «Экспрессия». 
Если Вы любите танцевать, если Вам нравится создавать 

красочную феерию на сцене, то этот коллектив точно для 

Вас. В составе «Экспрессии» Вы сможете не только  

полностью реализовать свой творческий потенциал, но и 

просто весело провести время. Как правило, репетиции 

проходят по вторникам и четвергам в общежитии номер 

10, обратиться по всем вопросам можно к Якубовской 

Яне. Контакты: 

https://vk.com/id18232846 - Яна. 
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3. Еще один вариант для любителей творчества. 

К сожалению, пока на нашем факультете не сложилось 

творческого коллектива музыкантов, но у Вас есть шанс 

заполнить этот пробел своим талантом. Все те, кто любит 

музицировать  по вечерам, да или хоть петь в караоке, 

пишите Нателе, которая ждет только Вас, чтобы создать 

коллектив. Контакты: 

https://vk.com/naatik7 - Натела. 

4. Для любителей «зависнуть» на «Кинопоиске»: киноклуб 

«МЕДиум». 
На встречах киноклуба «МЕДиум» смотрят хорошие 

фильмы, а потом их обсуждают. Все это проходит в 

компании приятных людей, чая и печенек. Так что, если 

Вам хочется уютно провести вечер,  то это место для Вас. 

Встречи киноклуба проходят по пятницам в 17:10 (можно 

подходить позже) в главном корпусе на 9 этаже в 

аудитории 902 или 900 (все зависит от обстоятельств). 

Более актуальную информацию можно найти по ссылке. 

Контакты: 

https://vk.com/club49498780 - паблик киноклуба «МЕДиум».  
5. Для тех, кто читая, думает: «Я написал бы лучше" - 

редакторская коллегия «Breaking news». 
Если Вы из категории людей, которые подумали именно 

так, если у Вас есть желание почувствовать себя 

журналистом, то мы ждем Вас. Для того, чтобы вступить в 

наши ряды, свяжитесь с Валерией Повшок, которая ответит 

на все возникнувшие вопросы. И даже если Вы не хотите 

ничего писать, но у Вас есть крутые идеи, все равно 

пишите нам. Контакты: 

https://vk.com/id82264959 - Лера. 

https://vk.com/publicbreakingnews - паблик газеты 

«Breaking news». 
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6. Для любителей пораскинуть мозгами: 

интеллектуальный клуб БГМУ "Musculus encephali". 
Если при звуках «Так говорил Заратустра» у Вас замирает 

сердце, если Вы уже давно хотели попробовать себя в 

интеллектуальных играх или просто в чем-то новом, если 

Вы играли в школе, а продолжить Вам негде, то это место 

для Вас. В программе тренировок "Что? Где? Когда?", 

"Своя игра", "Брэйн-ринг" и приятная компания. Не бойтесь, 

если раньше никогда таким не занимались, приходите, 

пробуйте. Тренировки проходят по средам в 19:00 в 

кабинете 801а. 

Контакты: 

https://vk.com/4gk_bsmu - паблик интеллектуального 

клуба "Musculus encephali". 
7. Для тех, кто написал, что ждал большей нагрузки от 

университета: студенческое научное общество БГМУ. 
Выбирайте кафедру, затем тему, и все, в добрый путь, как 

говориться. В нашем университете превеликое 

множество научных кружков различных направлений на 

любой вкус. Подробности о СНК можно узнать у своего 

преподавателя или по ссылкам ниже. 

Контакты: 

https://vk.com/snobsmu - паблик СНО БГМУ. 

www.sno.bsmu.by – сайт СНО БГМУ. 
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8. Для людей с большим сердцем: волонтерское 

движение фармацевтического факультета.  
Если у Вас есть желание сделать этот мир чуточку лучше и 

помочь другим, то Вам стоит обратиться к Алине 

Стецовой, которая координирует работу. Кстати мы у нее 

уже брали интервью, ссылку на которое можно найти в 

группе нашей газеты. Члены нашего движения 

сотрудничают с Красным крестом, оказывают помощь 

детям из детского дома семейного типа, а также людям 

пожилого возраста. 

Контакты: 

 https://vk.com/freaky_ali - Алина. 
https://vk.com/publicbreakingnews?w=wall-128616890_6 – 

статья о волонтерской деятельности. 
 

 

Теперь Вам остается лишь выбрать один из вариантов и не 

грустить, конечно:). 

  

 
  
  

 

  

 
 

Социальный опрос 

Дарья Таргонская,  

Карина Носова 

Выпуск №2 
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     Какая Ваша любимая пора года? Кому-то 

нравится осень за красочные пейзажи и 

листопады, кого-то впечатляют весенние трели 

птиц и начало цветения растений, а кому-то по 

душе снегопад и  зимние забавы. Но, скорее 

всего, многие выберут лето. Ведь только летом 

можно насладиться круглосуточными 

прогулками на свежем воздухе, провести 

вечер у костра, искупаться в реке или озере, 

отправиться на велопрогулку в удаленное 

место и многое другое. А еще лето - это пора 

отпусков и продолжительных каникул, когда 

все  отправляются в долгожданное 

путешествие или вспоминают детство в 

деревне.  
 
 
 

Выпуск №2 
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     Самыми яркими событиями своего лета 

поделились с нами студенты 

фармацевтического факультета.  

Павел Зущик, студент 3-го курса, рассказал о 

поездке команды КВН БГМУ на «Славянский 

базар» в Витебске: 
 
 
 

Выпуск №2 

 

 

- Фестиваль 

мы посетили 

16 июля, как 

раз в День 

Молодежи. В 

городе было 

очень много 

студентов из 

различных 
университетов,  

танцевальных 

коллективов и 

творческих 
объединений. 
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Ребята, как и мы, участвовали в параде, который 

проходил на центральной площади города. Все 

были очень яркие, радостные и веселые. И 

вообще, в городе царила атмосфера 

праздника, который будто проник в нас. Во 

время фестиваля проходила ярмарка 

народных мастеров, где можно было увидеть 

множество изделий ручной работы из глины, 

керамики, соломы, дерева и других 

материалов. Просто не верится, что все это 

можно создать своими руками!  На площади 

проводились мастер-классы по брейк-дансу,  

хип-хопу, граффити, боди-арту и другим 

молодежным увлечениям. Но больше всего мне 

понравилась спортплощадка. Нам как раз 

удалось посмотреть показательные выступления 

по Workout и CrossFit. Наша команда 

«Пятроўшчына Station» также выступила на 

одной из сцен вместе с другими участниками 

КВН. 
 
 
 

Выпуск №2 
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       Со «Славянского базара» не хотелось 

уезжать. Надеюсь,  когда-нибудь  

побываю  на открытии  

фестиваля.  А еще хочется  

приехать в Витебск, чтобы  

посетить все   

достопримечательности  

этого города и полюбоваться  

живописной природой его  

окрестностей.  

       Многие студенты нашего 

университета во время летних каникул  

побывали в Санкт-Петербурге.  

Данный тур был организован  

БРСМ. Своими впечатлениями  

поделилась  

Валерия Повшок, студентка 

 4-го курса: 

- В Санкт-Петербург мы с подругой поехали 

сразу после практики, в конце июля, 

специально, чтобы застать период белых ночей. 

Впечатления начались с самых первых минут 

пребывания там. В городе очень много 

небольших каналов и речек, и каждую 

пересекают незатейливые маленькие мостики. 

Они как будто создают уют. Но главная река - 

Нева. Она выглядит очень величественно, Нева 

настолько широкая и большая, что на ней 

появляются волны не меньше, чем на море.  
 
 

Выпуск №2 
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Разумеется, мы не могли пропустить ночное 

разведение мостов, которое, кстати, 

осуществлялось под классическую музыку. В 3 часа 

ночи было уже настолько светло, что можно было 

смело гулять, как днем. Из достопримечательностей 

особенно поразили Казанский и Исаакиевский 

соборы, храм Спаса-на-Крови, Александро-

Невская лавра, Эрмитаж, впечатлил своим 
величием Петергоф. 

Выпуск №2 

 

 

Но больше всего мне понравилось проводить 

вечера на Дворцовой площади: каждый вечер 

там выступает кто-нибудь из местных  

музыкантов, а люди приходят и просто сидят на 

асфальте, который за день становится теплый-
теплый, и наслаждаются музыкой, подпевают. 
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Создается впечатление, что все друг друга 

знают и просто собрались большой 

компанией, чтобы провести вечер вместе под 

приятную музыку. Нам очень повезло с погодой, 

все 8 дней было  

тепло и солнечно, что для этого города 

редкость. Лишь когда мы уезжали, начался 

дождь. Мы решили, что это город прощается с 

нами и не хочет отпускать. И, напоследок, если 

меня спросят, куда бы я хотела отправиться 

еще, я смело отвечу: «В Санкт-Петербург!» Этот 

город покорил меня своей особой 

атмосферой, своей индивидуальностью, 

величием своей архитектуры. «Северная 

Венеция» - не иначе!  
 
 

Выпуск №2 
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     Этим летом наши студенты не только 

знакомились с архитектурой и историей 

Северной столицы России и приобщались к 

искусству в Витебске, но и участвовали в 

приеме новых талантливых ребят в наш 

университет.  

      Пальчук Ольга, студентка 2-го курса, этим 

летом работала в приемной комиссии. Так 

Ольга описывает рабочий день: 

- Приём документов происходил с 900 до 1800, 

но наш рабочий день начинался в 800 

планёркой и заканчивался сверкой всех дел. На 

планёрке обсуждались различные вопросы, 

решались проблемы, возникшие во время 

работы. Далее все шли на утренний кофе и 

расходились по рабочим местам. Следует 

отметить, что приемная комиссия – хорошо 

отлаженный конвейер, где у каждого своя 

функция. Первыми, кого встречает абитуриент, 

являются девушки-аудиторщицы. Их основная 

задача – ясно и чётко объяснить, как правильно 

заполнить анкеты и заявления, а затем 

проверить правильность заполнения. У 

аудиторщиц самая стрессовая работа, ведь 

они контактируют непосредственно с 

абитуриентами и их родителями. Необходим 

правильный подход и к первым, и ко вторым. 
 
 

Выпуск №2 
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Выпуск №2 

 

 

     Заполнив анкету, абитуриент отправляется на 

регистрацию. У него снова проверяют все документы, 

его вносят в электронную  

базу данных и  

формируют личное 
 дело.  

     На всех этих 

этапах у каждого  

члена комиссии своя  

личная задача, своя 

ответственность. 

После 18:00 

начиналась сверка всех оформленных за день дел, 

которая порой затягивалась и до 22:30. 

-   Оля, какое впечатление у тебя сложилось о 

работе в приемной комиссии? 

- Если в общем сказать про работу, то это 

постоянное напряжение.  Необходимо быть 

максимально внимательным и собранным. Но в то 

же время ты учишься работать в команде, 

знакомишься с интересными людьми. Благодаря 

работе в приёмной комиссии, я узнала правила 

оформления документов, справок, на личном 

опыте убедилась, что одна подпись может в 

прямом смысле решить твою судьбу.  
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     Несмотря на то, что студенты нашего 

факультета проводили летние каникулы 

совершенно по-разному, каждый из них за это 

время узнал что-то новое для себя, расширил 

свой кругозор, повстречал интересных людей и 

приобрёл массу новых впечатлений. 

Редакторская коллегия Breaking news желает 

нашим студентам оставаться такими же 

активными на протяжении всего семестра. И 

пусть каждый день будет наполнен не менее 

яркими событиями, чем прошедшее лето! 
 

Елена Бурло,  

Елизавета Шабловская 

Выпуск №2 
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     Пожалуй, история волонтёрства и 

бескорыстной помощи не короче истории 

самого человечества. Но, несмотря на это, 

принципы данной деятельности всегда были, 
есть и будут одинаковыми: добровольность, 

безвозмездность, добросовестность и 

нравственность. Человек, стремящийся 

внести свой вклад в реализацию социально-

значимых проектов без корысти, смело 
может называть себя волонтёром. 
     Мы пообщались с заместителем декана 

по воспитательной работе Кизляк Натальей 

Фёдоровной,  чтобы узнать всё о волонтёрстве 

на нашем факультете.  
 
 

Выпуск №2 

 

 

Слева направо: Максимук Юлия, Пахомова Екатерина, 
Семашко Виктория, активисты волонтёрского отряда, со 

своим руководителем, Натальей Фёдоровной 
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― Расскажите, пожалуйста, кто является 

инициатором и организатором волонтёрского 
движения на нашем факультете? 

― В начале работы я сама организовывала и 
направляла деятельность нашего 

волонтёрского объединения. Сейчас же 

ответственность за управление несёт Стецова 

Алина, студентка 4 курса. 

  

― Что побудило Вас к созданию своего 
волонтёрского объединения? 

― Ранее наш небольшой отряд был частью 

внутриуниверситетского волонтёрского клуба 

«Жизнь для других». Наши ребята принимали 

активное участие в его работе. Но со 
временем стало понятно, что необходима 

организация собственного волонтёрского 

объединения, чем мы, собственно говоря, и 

занялись.    

  

― Хотелось бы узнать про общую структуру 
движения. Много ли ребят интересуются 
волонтёрством? 

 

 

Выпуск №2 
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Выпуск №2 

 

 

Книжка одного из волонтёров 

 

―  Всего отряд насчитывает 23 студента-

волонтёра. Если же рассматривать нашу 
деятельность в целом, то первое волонтёрское.  

мероприятие 

можно было 

описать как 

разовое 

То есть никакой 

явной структуры не 

было, всё 

основывалось на 

чистом 

энтузиазме. 

Сейчас же всё 
приобрело более 

серьёзную 

форму.  

На каждого участника заведены специальные 

волонтёрские книжки – это официальные 

документы, утвержденные Министерством по 
культуре и туризму. 



Волонтерство 
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― Очень интересно  узнать, какая акция была 

первой? Много ли времени заняла её 
организация? 

― Это было накануне новогодних праздников: 
21 декабря 2014 года. Мы решили создать 

маленький праздник для ребят социально-

педагогического центра Московского района 

г. Минска. Решили и сделали! Подготовка 

мероприятия заняла примерно 3 недели. 

Детей ждали веселые конкурсы на 
угадывание песен, зажигательные танцы 

«буги-вуги», командный конкурс на одевание 

дедушки Мороза, а также химические 

эксперименты.  
 

 
 

Выпуск №2 

 

 

Празднование Нового года в социально-педагогическом 
центре 
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     Конечно же, без подарков не обошлось! 

Чего только там не было: игрушечные дворцы, 

железные дороги, всевозможные 

развивающие игры, для любителей чтения - 
книги, в том числе электронная, аэрохоккей и 

многое другое. Встреча с  детьми прошла 

очень тепло, они  были открыты и 

жизнерадостны, малыши долго не хотели 

отпускать своих гостей: показывали, что 

принес им дедушка Мороз, предлагали 
поиграть, рассказывали о себе. Дети были 

поглощены новыми игрушками и 

знакомствами. Лишь едва заметные грустинки 

в глазах выдавали самое заветное желание – 

счастливая и благополучная семья. Совсем не 
верилось, что эти ребята после встречи не 

отправятся домой с мамой и папой, а 

останутся там… 

Выпуск №2 
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― Какие же основные направления в работе 
отряда? 
― На данный момент мы имеем два основных 

направления. Первое - это помощь пожилым 

людям. Для работы в данном русле мы 

обратились в Общество Красного Креста с 

предложением оказать содействие. И сейчас 

у нас на попечении находятся три пожилых 

человека. Мы систематически навещаем их, 

оказываем разного рода помощь и 

поддержку: убираем в квартире, готовим еду, 

ходим в аптеку, помогаем расхаживаться, 
делаем лечебный массаж, а также купаем. 

Следует сказать, что наши волонтёры делают 

всё это с охотой и без проблем. А второе 

направление - это оказание помощи в 

детском доме семейного типа по адресу ул. 

Янки Брыля, д.22, кв. 166-167. В этой семье 11 

детей, а воспитатель выполняет роль мамы. 

Дети её так и называют: «мама». Наши ребята 

помогают семье в подготовке к семейным 
праздникам; занимаются репетиторством по 

химии, биологии, английскому, 
белорусскому языкам; проводят беседы о 

правильном питании, вреде курения. 
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― Как  вы считаете, что самое главное в 

вашем деле? Какими качествами должен 
обладать волонтёр?  

―  Главное - это желание. Для волонтёра 

важны такие качества как добродушие, 
отзывчивость и мягкость. Безусловно, для 

успешного сочетания волонтёрской 

деятельности и учёбы необходимы также 

собранность и ответственность. Могу сказать, 

что сразу чувствуется, когда студент больше не 

справляется с такой нагрузкой. В таком 

случае я советую ребятам повременить с 

волонтёрством и заниматься только учёбой. 

Просто я понимаю: это действительно очень 

тяжелая работа, с которой справится не 

каждый.  
  

― Как можно попасть в отряд? 

―  Как только вы почувствовали, что хотите 

нести миру добро и счастье, обращайтесь ко 

мне либо к Алине. Мы будем вас ждать! 
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― Есть ли у Вас и у ребят какие-нибудь планы 
на ближайшее будущее? 

― Да, конечно.  Ежегодно 1 июня отмечается 

Международный день защиты детей. Мы 

хотели бы к этой дате приурочить поездку в 
детский дом, который находился бы за 

пределами г. Минск. Очень хочется 

расширить поле нашей деятельности, ведь для 

добрых, светлых дел не должно быть границ.   

  

     В заключение следует сказать, что 

волонтёрство позволяет человеку дополнить 

жизнь очень значимой частью - реализовать 

чувство личной и  гражданской 

ответственности. Если у Вас есть желание 

совершать добрые дела, то Вы можете 
подать заявку и стать одним из участников 

волонтёрского движения в любой момент. 
  
 

 
 

Кристина Кулешова, 
Екатерина Букреева 

 
 
* На момент написания статьи волонтерским движением на нашем 
факультете руководила  Кизляк Наталья Федоровна, теперь эту должность 
занимает Пархимович Ирина Владимировна (прим. ред.) 
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     В последнее время  набирает 

популярность индийская культура:  многие 

люди начинают постигать искусство йоги, 

все чаще можно увидеть необычные 

музыкальные инструменты, даже количество 
вегетарианцев возросло в разы. И фестиваль 

красок Холи, который уже не один раз 

проходил в Минске, берет свое начало в 

Индии, где он считается праздником весны. 

Наши студенты идут в ногу со временем, 

хоть и интересы их направлены в немного 

другое русло.  На этой страничке Вы можете 

посмотреть на мандалы, созданные 
студентами нашего факультета.  
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     Мандала – это символическое выражение 

сущности, центра, источника энергии. Есть 

множество видов мандал, и создают их 

разными способами: рисуют, сооружают 

трёхмерные модели или делают из цветного 
песка. Интересно то, что мандалы имеют 

непосредственную связь с психологией. Карл 

Юнг был первым, кто познакомил западных 

исследователей с идеей мандалы. Он 

рисовал мандалы с 1916 года и обнаружил, 

что каждый нарисованный рисунок 

отображает его внутреннее состояние на 

данный момент. Эти рисунки он стал 

использовать для того, чтобы отследить 

собственную «психическую 

трансформацию». Существует даже 
несколько вариантов  мандала-терапии, 

среди которых медитация, плетение, 

рисование или даже раскрашивание готовых 

мандал. 
Анна Балыко 
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